

ABSTRAK

Rini Amriwati. 2018. "Verba Resiprokal dalam bahasa Minangkabau di Kecamatan Patamuan Kabupaten Padang Pariaman." *Skripsi*. Program Studi Sastra Indonesia, Jurusan Bahasa dan Sastra Indonesia dan Daerah. Fakultas Bahasa dan Seni, Universitas Negeri Padang.

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan proses pembentukan dan makna verba resiprokal dalam bahasa Minangkabau di Kecamatan Patamuan Kabupaten Padang Pariaman.

Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan menggunakan metode deskriptif. Data penelitian ini berupa kata, frasa, dan dari sumber lisan berupa tuturan masyarakat di Kecamatan Patamuan Kabupaten Padang Pariaman. Data penelitian ini dianalisis dengan langkah-langkah sebagai berikut; (1) mentranskripsikan hasil rekaman, (2) mengidentifikasi data-data yang berupa kata-kata yang termasuk verba resiprokal berdasarkan hasil pengumpulan data, (3) membuat tabulasi dengan cara menyusun dalam tabel untuk mempermudah pengamatan, (5) menafsirkan data, dan (6) menarik kesimpulan.

Berdasarkan hasil analisis data ditemukan dua hal yakni proses pembentukan dan makna verba resiprokal. **Pertama**, proses pembentukan verba resiprokal terdiri atas tiga proses morfologis, (1) verba resiprokal dengan afiksasi, yaitu (a) prefiks *ba-* + bentuk dasar (v/n/a), (b) prefiks *ba-* + bentuk dasar + sufiks *-an*, (c) morfem *baka-* + bentuk dasar (v/n/a), (d) prefiks *ma-* + bentuk dasar (n), (e) morfem *basi-* + bentuk dasar (v/n/a), dan (e) morfem *baku-* + bentuk dasar (v), (2) verba resiprokal dengan reduplikasi, yaitu (a) bentuk dasar (v) + prefiks *maN-* + bentuk dasar (v), (b) prefiks *ba-* + reduplikasi bentuk dasar (v/n/a) + sufiks *-an*, dan (c) reduplikasi bentuk dasar + sufiks *-an*, dan (3) verba resiprokal dengan komposisi, yaitu bentuk dasar (n) + adjektiva. **Kedua**, Makna verba resiprokal ditemukan dua hal, yaitu (1) verba resiprokal bermakna tindakan yang menyatakan kegiatan aktif dan (2) verba resiprokal bermakna keadaan yang menyatakan kegiatan dilakukan dengan cara pasif.